
VERBALE n. 111 del 5/02/2018 

L’anno 2018 il giorno 5 del mese di febbraio si è riunita, la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della  VII Commissione Consiliare sita  in via G. Bonanno 51, 

giusta convocazione del 31 gennaio 2018  prot. n. 52/18 e successivo invito della VII 

Commissione prot. n. 67 del 07/02/2018.  Alle ore 09,20 sono presenti  il Presidente 

Caracausi , il cons. Giaconia e la cons Amella. Presiede la seduta il presidente Caracausi 

il quale, assistito dalla segretaria supplente sig.ra Angela Scafidi, constata la presenza 

del numero legale e dichiara aperta la seduta. All’o.d.g. i seguenti punti: 1) seduta 

congiunta con la VII Commissione per discutere in ordine alla proposta di delibera 

avente ad oggetto: “Affidamento alla Sispi spa della conduzione tecnica e sviluppo del 

SITEC (Sistema Informatico e Telematico del Comune di Palermo)” – Areg 

1679483/2017; 2) lettura ed approvazione verbali sedute precedenti; 3) varie ed 

eventuali. Nell’attesa che si proceda alla seduta congiunta con la VII Commissione, 

della quale  sono presenti  il presidente Arcoleo e la cons. Russa, per discutere in ordine 

alla proposta di delibera all’o.d.g., il presidente Caracausi ringrazia la dr.ssa Mandalà 

per avere accettato l’invito e comunica che l’assessore Marino non sarà presente a causa 

di sopraggiunti impegni istituzionali. Il Presidente Caracausi sottolinea che si sono 

svolti una serie di incontri sul tema con il Presidente della SISPI e che a questo punto 

era giusto sentire anche il nuovo Responsabile comunale nella persona della Dr.ssa 

Mandalà. Il Presidente Caracausi mostra delle perplessità in merito alla somma 

indefinita per le multe rese dalla Polizia Municipale. Prende la parola la dr.ssa Mandalà,  

la quale fa presente da neofita in materia, poiché la medesima ha assunto questo 

incarico soltanto il 10 Gennaio u.s., di non essere a conoscenza di detta problematica in 

modo dettagliato.  Riferisce, altresì, che  ha chiesto  ragguagli all’Ingegnere Morreale 

della Sispi che l’ha resa edotta in merito alla vecchia convenzione scaduta nel 2014 e 

alla  nuova convenzione prorogata con un atto di indirizzo da parte della Giunta 

Comunale e non come previsto dalla legge, con atto del Consiglio Comunale, aspetto tra 

l’altro rilevato dagli ispettori del MEF. La Dr.ssa Mandalà tiene a precisare che non si 

può presentare una convenzione senza prima redigere un affidamento in “House”,  che 

venga approvato dagli organi competenti. Prende nuovamente la parola la dott.ssa 

Mandalà, la quale ricorda che non si può formulare una convenzione senza fare 

l’affidamento in House, quindi desidera ricevere l’atto di indirizzo 

dall’Amministrazione Attiva e le relative direttive per iscritto dagli organi Comunali 

competenti. Il presidente Caracausi si domanda se tale “affidamento in house” non sia 



stato già stipulato e la dott.ssa Mandala ribadisce che tale documentazione è stata 

chiesta alla SISPI ma nulla è pervenuto. Il Presidente Arcoleo chiede alla segretaria 

supplente della propria Commissione di contattare la SISPI per ricevere l’atto de quo  

via mail in tempi brevi. Si dà atto che alle ore 09,45 entra il cons. Ficarra. Continua la 

discussione dell’argomento in trattazione ed il cons. Ficarra viene informato su quanto 

già detto. Si dà atto che alle ore 10,00 inizia la seduta congiunta con la VII 

Commissione consiliare, per le cui presenze si rimanda al relativo verbale. La seduta 

congiunta viene presieduta dal presidente Caracausi, nella qualità di consigliere più 

anziano per età. All’O.d.g.: 1) “Affidamento alla SISPI spa della conduzione tecnica e 

sviluppo del SITEC (Sistema Informatico e Telematico del Comune di Palermo – Areg 

1679483/2017; 2) Lettura e approvazione verbali precedenti. Interviene il presidente 

Caracausi, il quale considerando le due ipotesi, ossia che ci sia o no l’atto di 

affidamento in House, chiede alla dott.ssa Mandalà se la stipula dipende dalla Giunta 

comunale o dal Consiglio comunale. La dott.ssa  Mandalà risponde che non ne è a 

conoscenza. La segretaria supplente della VII Commissione, sig.ra Bagnasco, consegna 

la documentazione appena pervenuta via mail dalla SISPI, ma ci si rende conto che 

quanto pervenuto non corrisponde a quanto richiesto. Il presidente Arcoleo, pensa che 

l’atto in discussione debba essere adeguato alle nuove normative vigenti, quindi 

necessita rettificarlo. Interviene il presidente Caracausi, il quale riferisce che  negli 

incontri precedenti si è chiesto alla SISPI di inserire un emendamento all’art. 4 comma 

1 e poi è stato aggiunto anche un emendamento all’art. 2, facendo riferimento alle 

notifiche delle multe si domanda come mai sono servizi fuori dal contratto. Da qui, a 

seguito di quanto concordato durante gli incontri precedenti, è stato redatto un  

emendamento proposto dalla SISPI di cui si da lettura. Il presidente Arcoleo chiede 

come vengono quantificati i costi e se esiste un tabellario generale. La dott.ssa Mandalà  

pensa che molti progetti da realizzare siano fuori dal Contratto e così ad oggi non sono 

quantificabili i costi. Se esiste un tariffario ufficiale sarebbe opportuno inserirlo come 

allegato all’atto da approvare. Il presidente Caracausi ritiene che l’atto al primo punto 

all’O.d.g. è importante , ma ci sono numerose lacune, e comunque concorda, 

congiuntamente al cons. Amella, con la dott.ssa Mandalà quando questa riferisce che 

sarebbe opportuno che si inserisca tale tabellario. Prosegue la seduta e la dott.ssa 

Mandalà ricorda che dovrà fare il controllo analogo e senza parametri ben precisi ed 

indicati nel Regolamento da approvare non potrà svolgere il proprio compito in modo 

congruo. Per il presidente Arcoleo basta allegare tale tabulato ed il problema sarebbe 



risolto. Per la dott.ssa  Mandalà necessita inserire e specificare anche la progettualità 

degli interventi, chiarendone l’emergenza e le priorità. Il presidente Caracausi pensa che 

l’aspetto tecnologico al Comune di Palermo sia arretrato, per cui se si vuole stravolgere 

il tutto, quindi migliorare i servizi informatici, questo sarebbe totalmente fuori dal 

contratto di servizio, quindi, da considerare come spese extra. Continua il proprio 

intervento e il presidente Caracausi, pur considerando che la dott.ssa Mandalà si è 

appena insediata in questo nuovo servizio, chiede alla stessa, se dovesse realmente 

mancare l’affidamento in House, di attivarsi affinché si trovi un modo per risolvere i 

rilievi posti dal MEF. Il presidente Arcoleo evidenzia che nelle scorse audizioni era 

stato chiesto l’elenco delle attività extra budget del biennio 2016/17. Quanto chiesto dal 

presidente Arcoleo non è ancora pervenuto alle Commissioni. Il presidente Caracausi 

chiede alla dott.ssa Mandalà che parere darebbe sugli emendamenti formulati, questa 

ricorda che quello che esprime lei  è un parere tecnico, quello che lei verifica e se è 

conforme o meno alla legge, probabilmente l’atto cosi ipotizzato  non è adeguato. Alle 

ore 10,15, i presidenti delle Commissioni concordano di riaggiornarsi con la dott.ssa 

Mandalà, la quale viene congedata. Il presidente Caracausi ringrazia il collega Arcoleo 

per l’ospitalità e prosegue la seduta, presso le proprie stanze, con il secondo punto 

all’o.d.g., dando lettura dei seguenti verbali. Verbali dell’ 8 gennaio u.s. che viene 

approvato all’unanimità dei presenti. Il Presidente dà lettura del verbale del  23  e 24 

gennaio u.s. che vengono approvati a maggioranza dei presenti, ad eccezione del cons. 

Amella che si astiene in quanto assente. Si dà atto che alle ore 11,33 esce il cons. 

Amella. Continua la seduta e si dà lettura del verbale del 26 gennaio u.s. che viene 

approvato all’unanimità dei presenti. Infine alle ore 12,00 il presidente Caracausi chiude 

la seduta. 

 LA SEGRETARIA SUPPLENTE     IL PRESIDENTE  

Angela Scafidi       Paolo Caracausi 

 

        

   

 

 
 

 


